



Escuela Técnica Superior
de Arquitectura

JC de fecha 30 de mayo de 2023

**INFORME SUBDIRECCIÓN DE RELACIONES EXTERIORES Y PROYECCIÓN
INTERNACIONAL**

D^a. JULIA REY PÉREZ

A JUNTA DE CENTRO DEL 30 DE MAYO DE 2023

A la atención de los asistentes a la Junta de Escuela del 30 de mayo de 2023. A continuación, se expone un resumen de las tareas desarrolladas desde la última Junta de escuela realizada el 20 de diciembre de 2022, hasta la fecha de hoy.

1.- Movilidad de alumnos y de profesores

1.1 Movilidad alumnos salientes

La convocatoria de movilidad internacional de alumnos (curso 2022-23) se está desarrollando sin incidencias reseñables. Hay 132 estudiantes desarrollando la movilidad internacional sin incidencias, ya que no ha habido ninguna renuncia, al igual que los 13 estudiantes que están desarrollando la movilidad nacional.

Respecto a la convocatoria 2023/2024, a fecha de la redacción del presente informe no se ha validado ningún acuerdo de movilidad, no obstante, hay 101 alumnos de movilidad internacional que han aceptado su plaza. Estamos en el proceso de redacción de los acuerdos de estos alumnos en la actualidad, de los cuales 72 tienen destinos ERASMUS y 29 destinos No ERASMUS. Hasta el momento ha habido 7 renunciaciones y dos destinos que han suprimido la movilidad con la US afectando a 3 estudiantes. Se está esperando la adjudicación de esos 3 destinos suprimidos.

Se dispone ya del listado provisional de adjudicatarios de la convocatoria SICUE 23-24, un total de 23 alumnos a los que se convocará a una reunión informativa cuando salga el listado de destinos definitivo.

También se ha desarrollado sin incidencias la convocatoria de Prácticas Internacionales a Países Erasmus y no Erasmus. En la actualidad se están desarrollando 2 prácticas internacionales.

En febrero se mantuvo la reunión con los alumnos titulares de las Convocatorias de movilidad internacional y SICUE en la que se le explicó el proceso de la redacción de los acuerdos de estudio y todas aquellas cuestiones para iniciar los trámites administrativos de la movilidad. Posteriormente, se ha planteado una reunión de información general de la convocatoria en el Centro Internacional con el objetivo de aclarar a los estudiantes aquellas cuestiones relacionadas con la beca, el seguro y cualquier otro aspecto administrativo.

1.2. Movilidad alumnos entrantes

Las convocatorias de movilidad internacional y nacional se están desarrollando sin problemas, sin embargo, se detectan algunas dificultades en las asignaturas de la línea en inglés, ya que no se ofertan en inglés y aún así son asignaturas elegidas por alumnos entrantes. Las dificultades de integración se han detectado con los estudiantes que provienen de universidades de Polonia, Rumanía, Grecia y Turquía, ya que se trata de estudiantes que únicamente hablan inglés.

No hay ninguna información todavía sobre los alumnos entrantes para el curso 2023-24, tanto internacionales como Sicue, ya que el plazo de inscripción finaliza el 30 de junio.

1.3. Movilidad PDI y PAS.

En relación a la convocatoria para movilidad de formación del personal de la Universidad de Sevilla (Training y Teaching Staff mobility), desde la pasada Junta de Escuela. Se han concedido 8 ayudas de movilidad a PDI y PAS de la escuela, Miriam Ramírez Román (1), Carlos Plaza Morillo (1), Ángel Luis González Morales (1), Fernando Pérez Blanco (1), Carlos Alberto Rivera Gómez (1), Rafael Herrera Limones (1) Julia Rey Pérez (2).

En relación a los profesores visitantes, hemos tenido 9 profesores y 3 PAS que han venido bajo la Convocatoria de movilidad de formación del personal financiada por el programa Erasmus. Han venido de la Università degli Studi della Basilicata, de la HS Mainz – University of Applied Sciences, Università degli Studi di Genova, Katowice School of University, Rzeszow University of Technology, Università degli Studi Roma Tre, Paris La Villette y la Universidad del Azuay.

La convocatoria está vigente hasta el 30 de septiembre de 2023, y es a partir del 1 de octubre de 2024, cuando arrancará la siguiente convocatoria.

2.- Convenios de movilidad.

Se ha abierto el plazo de realización de nuevos convenios bilaterales para movilidad que se mantendrá abierto hasta el 20 de octubre. Tenemos en la actualidad algunas solicitudes de nuevos convenios, concretamente con la Universidad Federal de Río de Janeiro, la Universidad de Belgrado, la Universidad de Edimburgo, YAHA School of the Built Environment de Haikou University, la Escuela de Arquitectura de la UCA de San Salvador, la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional del Nordeste de Argentina, la Universidad del Mediterráneo de Reggio Calabria y Waterford Institute of Technology, por lo que estamos gestionando el proceso de incorporación de estos acuerdos a nuestra oferta. No obstante, debido a la decisión de mantener el número de plazas ofertadas de movilidad, para que dichos acuerdos se incorporen, se están identificando aquellos convenios que en los últimos 8 años no han tenido

**Escuela Técnica Superior
de Arquitectura**

movilidad de estudiantes, de PAS ni de PDI. Con todas las universidades que nos han propuesto acuerdos de movilidad se han mantenido reuniones tanto online como presenciales.

También se está iniciando un convenio marco y específico con la Universidad de Auckland en Nueva Zelanda y con la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (Ecuador) con el objetivo de iniciar posibles colaboraciones en el desarrollo de estudios de posgrado vinculados con el ámbito del patrimonio.

Ha habido dos universidades que sin previo aviso han cancelado los acuerdos de movilidad con la US. Se trata de University of Strathclyde (1 estudiante) y UMEA University (2 estudiantes). Se está a la espera de que el Centro Internacional reubique a dichos estudiantes.

3. Actividades con otras Universidades.

Distintas universidades internacionales se han puesto en contacto con nosotros con el objetivo de desarrollar actividades docentes e internacionales en común. Se trata de las siguientes:

- Universidad de Auckland. La semana del 10 al 21 de abril de 2023, 7 docentes y 30 estudiantes de la Facultad de Arquitectura han estado desarrollando un workshop en distintos puntos del Centro Histórico. La actividad ha sido coordinada por Javier Terrados y Mario Algarín.
- Están en marcha dos acuerdos de movilidad BIP con el Instituto Superior Manuel Teixeira Gomes – ISMAT y con el - Hochschule Mainz – University of Applied Sciences
- Participación de estudiantes de la ETSA en un workshop Entre Camp Helsinki 2023: Shared Value & Sustainability: Solutions for the future organizado por la Universidad Europea Ulysseus (coordinada por la US).

4. Líneas de trabajo de la subdirección

El pasado enero se mantuvieron reuniones con el personal del Centro Internacional con el objetivo de mejorar y agilizar los procesos de matriculación de los estudiantes de movilidad entrantes. A pesar de que la matriculación se sigue desarrollando desde la secretaria de la ETSA, el recordatorio continuo de las fechas de preselección y de la prioridad de elección en la línea de inglés ha facilitado el proceso de matriculación.

En la pasada Junta de enero de 2023 se aprobó la constitución de una comisión para revisar el “Reglamento de movilidad Nacional e Internacional de estudiantes salientes de la ETSA”. Dicho reglamento se aprobó en 2003 y debido a la cantidad de cambios que han tenido lugar en las convocatorias de movilidad, así como de las problemáticas identificadas por los departamentos de Estructuras y Construcción Arquitectónicas I en relación a los acuerdos de estudio, se ha planteado su revisión. Se adjunta la propuesta con el objetivo de ser aprobada.



JC de fecha 30 de mayo de 2023

**Escuela Técnica Superior
de Arquitectura**

Se están explorando distintas vías para la puesta en marcha de un convenio académico específico para el establecimiento de una doble titulación internacional en el Grado de Arquitectura con la Universidad Nacional Autónoma de México.

Reunión con los socios de la Universidad Ulysseus para desarrollar un máster conjunto sobre "Techniques for Conservation and Restoration of Cultural heritage". El objetivo de esta reunión es identificar aquellos docentes de la ETSA que podrían participar en dicho posgrado en función de las necesidades establecidas desde la Universidad de Génova

Sevilla 12 de mayo de 2023

Julia Rey Pérez